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Réunion du Conseil Municipal des Jeunes 
Compte-rendu du 01/04/2023 

 
Membres présents : Louane ALINS, Samuel CARRE, Justin CHANTEAU, Sam DESTOUESSE, Lexie FIGUIERE, Hugo 
LOISON, César LUCAS, Victor NONY, Linda OUAMER, Analia PEREIRA, Augustin VEYSSIERE 
 
Conseil Municipal : Françoise TREBUCQ, Corinne ROTON, Séverine FOGRET 
 
Excusé : Louka NOEL 
                 
Absents : Néant 
 
Agent territorial : Manon Marcadié 

- 
 

Commencement de la réunion à 14h30, dans la salle du Conseil 

 
Loto du CMJ 
 

Augustin prend la parole pour rappeler qu’à la précédente réunion du CMJ l’organisation d’un loto avait été 
évoquée. Il demande si on peut en discuter et si les récompenses du loto seront essentiellement pour les adultes 
ou également pour les enfants.  
 
Après avoir échangé tous ensemble, les jeunes élus ont convenu que les récompenses seront à destination des 
adultes et des enfants.  
Le but de ce loto est de contribuer à l’animation de la commune tout en réalisant des bénéfices pour le CMJ afin 
de financer des projets, une sortie ou de reverser une partie de l’argent à une association caritative.  
Des rôles devront être attribués à chaque membre pour mener à bien cet événement.  
  
Lexie indique que l’on pourrait demander des conseils à l’association de la JSB qui organise régulièrement des 
lotos et voir avec eux si l’on peut emprunter leur matériel.  
 
Hugo souhaite préciser que pour les lots il pourrait avoir des billets pour des activités telles que des sorties au 
zoo, des paniers garnis…etc.  
L’ensemble des membres se sont répartis en petit groupe de travail pour lister différentes idées de lots.  
 
Une date devra être définie en fonction des disponibilités de la salle du foyer rural qui est déjà très demandée.  

 

PRIJ :  panneaux contre les dépôts sauvages 

 
Sam avait présenté un article concernant le projet « Stop aux déchets » des jeunes du Point Rencontre 
Intercommunal Jeunesse (Prij) de Blaye. Il demande si on a pu avancer sur cette idée. 
 
Mme TREBUCQ répond qu’elle est entrée en contact avec Monsieur DELAUBEL afin de discuter de ce projet et de 
le mettre en place sur la commune. L’affaire est en cours.  

 
Marché de Noël 
 

Mme TREBUCQ indique qu’elle était présente le vendredi 31 mars à une réunion d’élaboration du marché de Noël 
2023 et qu’il a été demandé si le CMJ souhaitait de nouveau apporter sa participation à l’évènement.  
 
Les membres du CMJ souhaitent participer au marché de noël de cette année qui se déroulera le samedi 16 
décembre toutefois ils ne feront pas de défiler à vélo.  
La réflexion est en cours sur ce qu’ils pourront apporter au marché. 
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Rencontre avec les aînés 
 

Samuel rappelle à ses camarades qu’il a été évoqué à de nombreuses reprises de faire des rencontres avec les 
personnes âgées de la commune mais, qu’à ce jour, rien n’a été mis en place. 
 
Mme TREBUCQ précise qu’il existe déjà un petit groupe d’aînés qui se retrouve un vendredi par mois à l’ancienne 
mairie pour échanger et jouer à divers jeux.  
Il a été demandé aux élus ce qu’ils souhaiteraient faire avec les aînés lors de cette rencontre.  
 
Après en avoir discuté entre eux, plusieurs propositions ont été citées :  

• Jouer à des jeux de société, 

• Regarder un film, 

• Organiser un quizz culturel, 

• Discuter.  
 

Le programme de cet après-midi ainsi qu’une date (en week-end) doivent être définis.  
 

Journée ramassage des déchets 
 
Une nouvelle date a été votée par les jeunes élus.  
Le prochain après-midi ramassage des déchets aura lieu le samedi 06 mai de 14h à 16h30.  
Ainsi la réunion du samedi 06 mai sera remplacée par l’après-midi ramassage.  

 

Questions diverses 
 

• Lexie signale qu’une route à Bédane est abimée.  
→ Mme TREBUCQ indique que cette route est bien présente dans le programme des routes à réparer du 

service technique.  
 

• Victor remercie les élus du Conseil Municipal présents car il a signalé lors de la précédente réunion qu’il 
n’y avait pas de lunette sur les cuvettes des toilettes dans la cour A de l’école et elles ont bien été 
installées.   
 

• Samuel demande quand ils pourront aller jouer au city-stade lors de la pause méridienne car beaucoup 
de camarades lui posent cette question et il y a de plus en plus de dispute.  
→ Mme TREBUCQ confirme qu’un groupe de 12 enfants parmi les plus calmes iront bientôt faire un essai 

au city-stade. Les nombreuses grèves et le mauvais temps (vent, pluie) sont les raisons pour lesquelles ils n’ont 
pas pu encore faire de séance au city-stade. 

 

• Analia évoque une solution afin de diminuer les déchets et le gaspillage. Elle propose de construire une 
cabane dans la commune où les Bersonnais pourraient déposer les objets/meubles qui ne leur sont plus 
utiles. Celles et ceux qui en ont besoin pourraient les récupérer.  Les objets/meubles abîmés pourraient 
être réparés. 
→ Les adultes présents expliquent qu’il sera compliqué de contrôler le dépôt de tous les Bersonnais, des 

débordements auront toujours lieu. La réparation des objets/meubles ne pourra pas être prise en charge par le 
service technique de la commune.  

Toutefois un travail d’information pourrait être mené pour sensibiliser les Bersonnais et les informer que 
deux recycleries sont à proximité : à Saint-Christoly-de-Blaye et à Saint-Mariens. 

 
Fin de la réunion à 16h30, dans la salle du Conseil. 
 

Date de la prochaine rencontre : 

samedi 06 mai à 14h 
Date de la prochaine réunion 

samedi 03 juin à 14h30 


